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Las dos isapres pertenecen al holding estadounidense Uni-
tedHealth Group. / AGENCIAUNO

Isapres Banmédica y Vida 
Tres demandan al Fisco   

Marcelo González Cabezas
Sorpresa causó lo informado 
ayer por La Tercera sobre una 
millonaria demanda contra el 
Fisco de las isapres Banmédica 
y Vida Tres, de la compañía de 
EE.UU. UnitedHealth Group 
y que en diciembre de 2023 
renunciaron a la Asociación 
de Isapres.

Ahora ejercieron esta ac-
ción legal alegando que la 

Ley N° 21.247 -promulgada 
en julio de 2020 durante la 
pandemia de covid y que dio 
beneficios a padres, madres 
y cuidadores de menores- les 
impuso una carga económica 
insostenible, con lo que se su-
man a demandas en el mismo 
sentido que ya hicieron las isa-
pres Consalud (de la Cámara 
Chilena de la Construcción) y 
Colmena (del Grupo Bethia).

Banmédica y VidaTres pre-
sentaron una demanda de 
indemnización de perjuicios 
y exigen al Fisco una indem-
nización por $25.379 millones.

“Las demandantes enfati-
zan la responsabilidad del Esta-
do por los perjuicios causados, 

Aseguradoras 
alegan que la Ley 
21.247 les impuso 
“carga económica 
insostenible”.

Listas de espera: ministra de 
Salud achaca responsabilidad a 
los hospitales

Marcelo González Cabezas
Suma y sigue la lista de irre-
gularidades con las listas de 
espera. En mayo pasado se 
supo que en el Hospital Só-
tero del Río, de Puente Alto 
y dependiente del Servicio 
de Salud Metropolitano Sur 
Oriente, fueron borradas 323 
mil interconsultas, lo que 
hizo que esos pacientes  no 
fueron atendidos.

Y desde la semana pasada, la 
Contraloría General de la Re-
pública (CGR) ha dado cuenta 
por medio de informes de au-
ditorías de más líos con esas 
listas, primero en los hospita-
les Doctor Leonardo Guzmán 
(Región de Antofagasta) y 
Regional de Talca (Maule), y 
ahora en los hospitales Doc-
tor Franco Ravera (O’Higgins) 
y Doctor Hernán Henríquez 
Aravena (La Araucanía).

Esos escritos se centran en 
registros de personas supues-
tamente atendidas, pero que 

ya estaban muertas, y en pa-
cientes atendidos de los que no 
existen registros al respecto.

La ministra de Salud, Xi-
mena Aguilera, señaló ayer  
sobre este asunto que “para 
nosotros es importante que 
las personas se atiendan en 
un tiempo oportuno. Esa es 
la prioridad uno de Gobierno. 
Es grave cualquier circunstan-

La ministra Aguilera afirmó que se están tomando “medidas administrativas”. / AGENCIAUNO

Reacción. Ximena 
Aguilera defendió 
al subsecretario Sal-
gado por irregulari-
dades y la oposición 
urge por comisión 
investigadora.

cia en la cual exista la duda 
respecto de la integridad de 
los registros o de la completi-
tud de la lista, o de que haya 
personas que se ingresen o se 
saquen en forma errónea”.

Y recordó que lo del Sótero 
del Río fue conocido por un 
proceso interno de revisión.

La secretaria de Estado aña-
dió que “no se está evaluando 

la continuidad del subsecre-
tario (de Redes Asistenciales, 
Osvaldo) Salgado” por esta 
situaciones detectadas por la 
CGR, y que él “instruyó au-
ditorías internas en distintos 
establecimientos, que van en 
paralelo a las que está hacien-
do, en otros establecimientos, 
la Contraloría”.

La ministra recalcó que los 

recintos dependen de los Ser-
vicios de Salud, que son autó-
nomos, y que la subsecretaría 
de Redes Asistenciales, “tiene 
el deber de supervisar, fisca-
lizar y dar una rectoría a esos 
servicios, y eso es lo que se está 
evaluando... Se están tomando 
todas las medidas administra-
tivas, pero la primera respon-
sabilidad, por cierto, es de los 
establecimientos que tienen a 
cargo este proceso y que deben 

garantizar la integridad”.
Pero el diputado RN Andrés 

Celis, de la Comisión de Salud,  
dijo que “las revelaciones de la 
CGR son gravísimas y reafir-
man una alarmante falta de 
control y transparencia en el 
Minsal. No es posible que las 
vidas de miles de personas 
queden atrapadas en la opaci-
dad de cifras irreales”.

De acuerdo con el parla-
mentario, “es importante 
concretar la comisión investi-
gadora que pedimos la sema-
na anterior, pues es urgente 
abordar el origen de estas 
irregularidades y elaborar pro-
puestas que permitan mejorar 
la gestión de las listas de espe-
ra. Además, ya entregamos los 
antecedentes al Ministerio 
Público para que investigue si 
hay o no delitos”.

Celis cerró anunciando que 
“voy a solicitar que la CGR que 
haga una auditoria completa 
a la gestión del Minsal sobre 
listas de espera, pues nunca 
he confiado en un ministerio 
que se fiscalice a sí mismo. 
Hay que investigar a todos los 
servicios, revisando a fondo 
las estadísticas de las listas de 
espera y corrigiendo las graves 
irregularidades detectadas”.  

argumentando que la ley y las 
circulares no sólo afectaron su 
capacidad operativa y financie-
ra, sino que también alteraron 
injustificadamente el marco 
normativo bajo el cual operan”, 
indicó La Tercera.

Según los últimos datos de 
la Superintendencia de Salud, 
de junio pasado, el sistema de 
isapres abiertas cuenta con 
2.622.353 beneficiarios (co-
tizantes más cargas). Y de esa 
cantidad, 617.916 son de Ban-
médica y 146.520 son de Vida 
Tres, o sea, 764.466 personas,  
poco más del 29% del total.   

La diputada Ana María Gaz-
muri, de Acción Humanista 
e integrante de la Comisión 

de Salud, señaló que “no sor-
prende ver una nueva victimi-
zación de las isapres, aunque 
están en su derecho de presen-
tar las demandas que estimen 
correspondientes. La justicia 
deberá determinar si existen 
argumentos válidos para proce-
der a una indemnización, pero 
no hay que olvidar que la Ley 
21.247 tuvo apoyo transversal”.

La parlamentaria explicó 
que “me preocupa la alta in-

demización que desean, pero 
recordemos que las isapres 
entraron en el ojo del hura-
cán por alterar de forma ile-
gítima sus planes. La justicia 
falló razonablemente en esa 

materia y el Congreso ayudó 
a viabilizar el cumplimiento 
de la sentencia, por lo que es 
poco decoroso este reclamo, 
que reafirma la decadencia del  
sistema de las isapres”.

“La primera 
responsabilidad es de 
los establecimientos, 
que tienen a cargo 
este proceso y 
deben garantizar la 
integridad”

XIMENA AGUILERA
Ministra de Salud

b

“Hay una alarmante 
falta de control y 
transparencia en el 
Minsal. Es importante 
concretar una comisión 
investigadora”

ANdRés CELIs
Diputado RN, Com. de Salud

2.800.000 
Casos en listas de 
espera  había en junio, 
según el Minsal. Por 
consultas de especia-
lidades eran el 88%, y 
por operaciones eran el 
12%. 

CIFRA

25.379
Millones de pesos es 
lo que las dos isapres 
quieren que el Estado 
chileno les pague como 
indemnización. 
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